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辽辽宁宁港港口口股股份份有有限限公公司司 

关关于于 22002233 年年第第三三季季度度业业绩绩说说明明会会召召开开情情况况的的公公告告  

 

辽宁港口股份有限公司(以下简称“公司”）于 2023 年 11 月 22

日 09:00-10:00 在 上 证 路 演 中 心 ( 网

址:http://roadshow.sseinfo.com/)以网络互动的方式召开“辽宁港

口股份有限公司 2023 年半年度业绩说明会”｡关于本次业绩说明会的

召开事项,公司已于 2023 年 11 月 10 日在上海证券交易所网站

(www.sse.com.cn)披露了《辽宁港口股份有限公司关于召开 2023 年

第三季度业绩说明会的公告》(公告编号:临 2023-034)｡现将有关事

项公告如下:  

 

一一､本本次次说说明明会会召召开开情情况况      

2023 年 11月 22日,公司执行董事､总经理魏明晖先生;副总经理

台金刚先生;财务总监王萍女士;独立董事程超英女士;董事会秘书王

慧颖女士及相关部门工作人员出席了公司 2023 年第三季度业绩说明

会｡公司就 2023 年第三季度的业绩情况与投资者进行互动交流和沟



通,在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回复｡   

 

二二､本本次次业业绩绩说说明明会会投投资资者者提提出出的的主主要要问问题题及及公公司司的的回回复复情情况况  

((一一))问问::22002233 年年前前三三季季度度营营业业收收入入减减少少，，而而毛毛利利确确同同比比增增加加的的原原因因？？  

答:尊敬的投资者，您好! 

营业收入减少的主要原因是低毛利率集装箱物流服务业务下降

的影响，但是部分高毛利率的业务有所增长。而集装箱物流服务成本

随收入的减少、成本管控效果显现等，使得营业成本的降幅远高于收

入降幅，前三季度毛利及毛利率同比均有所提升。 

((二二))问问::三三季季报报利利润润增增幅幅不不大大，，年年初初至至报报告告期期看看，，营营收收与与净净利利润润都都减减

少少，，原原因因是是什什么么？？  

答:尊敬的投资者，您好! 

公司三季报营业收入同比基本持平，由于经营冷链、油化品的合

联营企业投资收益下降导致利润同比下降。 

((三三))问问::  目目前前公公司司主主营营业业务务中中，，哪哪一一项项营营收收及及利利润润贡贡献献最最大大？？具具体体各各

项项发发展展规规划划是是怎怎么么制制定定的的？？  

答:尊敬的投资者，您好! 

主营业务中，集装箱、油品对公司的营收及利润贡献最大。公司

在集装箱业务方面，以大连港为核心打造东北亚重要的集装箱外贸枢

纽港，以营口港为核心打造内贸集装箱枢纽港；油化品方面，着力打

造东北亚原油分拨中心。 

（（四四））问问::负负债债 113355 亿亿，，资资产产负负债债率率压压力力大大不不大大？？怎怎么么解解决决资资金金需需求求？？  



答:尊敬的投资者，您好! 

经 2023 年第三季度报披露，公司资产负债率为 24.2%，相比年

初下降 3.3 个百分点，为同类港口中较低水平。 

（（五五））问问::研研发发费费用用年年初初至至报报告告期期末末减减少少 8888..5544%%，，有有缺缺资资金金的的因因素素吗吗？？

22002244 年年预预计计研研发发费费会会继继续续减减少少还还是是增增加加？？  

答:尊敬的投资者，您好！ 

公司研发项目投入主要集中在 2022 年，本年相关项目处于验收

收尾阶段，不存在资金短缺的影响。 

（（六六））问问::前前不不久久，，辽辽港港股股份份计计划划收收购购招招商商国国科科所所持持有有港港信信科科技技 110000%%

股股权权和和 DDPPNN7799..0033%%股股权权，，想想问问问问主主要要是是出出于于什什么么考考虑虑，，以以及及公公司司未未来来

战战略略发发展展目目标标是是怎怎样样的的？？  

答:尊敬的投资者，您好！ 

辽港股份收购招商国科所持有港信科技 100%股权和 DPN79.03%

股权主要是基于公司的战略发展需要。辽港股份处于战略转型发展期

和港口主业的转型升级的关键期，需要数字化赋能港口主业发展，需

要强有力的 IT 团队支持“数字辽港”、智慧港口建设。 

((七七))问问::中中特特估估下下，，公公司司做做了了哪哪些些工工作作？？怎怎么么看看待待中中特特估估对对于于公公司司发发

展展的的影影响响  

答:尊敬的投资者，您好！ 

公司自整合成立以来，通过规划布局一体化使得港口布局更加清

晰，形成了组合协同一体化发展新格局；通过多港区、多通道资源一

体化配置打造了稳定可靠、快捷高效、低成本与高柔性的综合物流服



务体系；通过业务协同一体化，积极构建主营业务一体化管理体系，

统筹协调各货种的业务布局、商务策略及市场方向。通过以上三个一

体化发展，充分发挥港口枢纽功能优势，优化提升港口综合服务能级。 

 

 

辽宁港口股份有限公司董事会  

                                         2023 年 11 月 22 日  

 


